
L’assemblée générale 
et la fête annuelle

En ce début d’année voici l’édition 2020 de 
notre Gazette. Je sais que vous l’attendez 
avec impatience puisqu’elle vous 
informe des conditions d’organisation 
de notre rencontre annuelle. Suite à 
notre expérience décentralisée de 2019 
nous allons à nouveau «revenir» sur 
Strasbourg. Retenez dès à présent la date ! 
Il s’agira du dimanche 8 mars 2020 à partir 
de 10h30 dans la salle des Fêtes du Foyer 
de la Jeunesse Charles Frey.

Suite avec une récente entrevue avec 
le nouveau Directeur du Foyer de la 
Jeunesse , Pierre BOUAT, nous sommes 
à nouveau autorisés à tenir l’assemblée 
générale dans la salle des fêtes de 
l’établissement, comme par le passé. Cela 
nous permettra également d’honorer 
nos défunts, par un dépôt de gerbe au 
monument aux morts de la Place Henri 
Will dès 10h.

De l’importance de l’assemblée générale

L’assemblée générale vous permettra 
d’entendre le rapport moral de l’année 
écoulée,  le rappor t f inancier,  les 
rapports des réviseurs aux comptes. 
Vous pourrez approuver les comptes 
de l’exercice écoulé et donner quitus 
aux administrateurs pour l’exercice 
financier 2019, élire les administrateurs 
ou renouveler leurs mandats pour 2 ans.

L’association doit vous concerner, elle est 
à votre écoute, elle peut vous soutenir et 
vous aider. 
Venez nous rejoindre dans la salle des 
fêtes du Foyer Charles Frey le dimanche 
8 mars 2020 à 10h30. Vous découvrirez 
votre association si vous ne la connaissez 
pas encore !

Une nouvelle synergie 

Lors de la réunion le 12 octobre 2019 du 
conseil d’administration de l’association, 
nous avons pu recevoir, en présence du 
Directeur Pierre BOUAT, trois étudiants 
doctorants en sociologie.  I ls  ont 
présenté et commenté le résultat d’une 
enquête universitaire effectuée avec la 
collaboration d’anciens pensionnaires. 
L’objet de l’étude était d’interroger le 
devenir des anciens élèves à la sortie 
de l’établissement. La conclusion de 
cette étude a mis en évidence que les 
professionnels et l’association devaient 
unir leurs forces et leurs réflexions.  
Depuis plusieurs années déjà, les écoles 
de gestion et de management font l’éloge 
des avantages associés à la collaboration. 

Une idée majeure s’est dégagée : à travers 
le processus de collaboration, chaque 
acteur impliqué dans la résolution d’un 
problème complexe apporte une partie 
de la solution ; la mise en commun de 
ces idées permet d’élaborer une solution 
qui transcende ce qu’une personne seule 
n’aurait pu imaginer.
Suite à ce conseil d’administration 

dense et instructif, une rencontre a eu 
lieu le 28 octobre 2019 entre Pierre 
BOUAT, Directeur du Foyer et le Président 
Christian PFEIFFER. Il a été décidé de la 
mise en place d’une convention officielle 
entre l’établissement et l’association.

Une convention

Cette convention mettra en évidence 
et par écrit, l’ensemble  des interactions 
entre l’établissement et l’association. 
N’oublions  pas que le siège social de 
l’association, malgré la modification des 
statuts en 2006, reste et restera toujours 
le Foyer de la Jeunesse Charles Frey. Pour 
des raisons de commodité, l’adresse 
de contact est l’adresse du Président. 
Une fois que la convention sera validée, 
nous pourrons vous l’exposer lors de la 
prochaine assemblée générale.

La fête annuelle 

Le conseil d’administration et moi-
même sommes heureux de préparer 
les festivités à venir. Vous trouverez en  
dernière page le bulletin d’inscription. 
Attention ! ! !  au Chalet du Kurgarten, le 
nombre de places est limité à 110. Soyez 
donc les premiers à vous inscrire.
Dans l’attente de vous rencontrer, je vous 
souhaite une bonne lecture de la Gazette.

Le Président Christian PFEIFFER
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Dimanche 8 mars 2020 - 143 ième anniversaire

L’ Association des Anciens Élèves 
du Foyer de la Jeunesse Charles Frey 

et de l’Hospice des Orphelins de la ville de Strasbourg 
vous invite dimanche 8 mars 2020

au 143ième Anniversaire de l’Association
à 10h15 dépôt de gerbe - place Henri Will

à 10h30 Assemblée Générale et à 12h30 repas au chalet du Kurgarten.

 2020

Réservez vos places au plus vite !
Places limitées.

 ISSN 2118-9064



 143 ième anniversaire - assemblée générale 
 Dimanche 8 mars 2020 à 10h30

Salle des Fêtes du Foyer de la Jeunesse Charles Frey

•	 Lecture du  procès-verbal de l’ A.G. 2019
•	 Lecture du rapport d’activités 2019
•	 Lecture du bilan financier 2019
•	 Lecture du rapport des réviseurs aux comptes 2019
•	 Composition du conseil d’administration
 
•	 Renouvellement des membres titulaires (élus pour deux ans): 
BALZINGER Dominique, GIESSENHOFFER-RIZZI Pascale, KAPP René , 
MORILLE - MONNE Francine , REGINA Eric , SCHAER Yolande , SCHIFFERLE - 
REGER Mireille , SIEGEL Joseph.

Sortie d’été à Walscheid

Le comité a fait sa traditionnelle sortie d’été 
le samedi 3 août à Walscheid.  Après une 
randonnée préparée par notre spécialiste 
Dominique Balzinger, le groupe s’est 
retrouvé autour d’un super pique-nique et 
un succulent barbecue. Une particularité 
dans le parcours pédestre a été la visite du 
cimetière gallo-romain de Walscheid et les 
vestiges de l’ancienne chapelle Saint-Léon.

Galette des rois et 1ère réunion du conseil d’administration

En début d’année, le conseil d’administration de l’association s’est retrouvé 
dans la salle Ceslav Sieradzki  pour la présentation des voeux en présence des 
conjoints et de Madame Prisca ORSONNEAU, directrice adjointe, représentant 
l’établissement. Après la réunion, la dégustation des galettes a permis à certains 
participants de devenir «roi ou reine». C’est également, lors de cette première 
réunion de l’année, que le président Christian PFEIFFER, a proposé comme 
par le passé, de relater dans la Gazette les activités des jeunes du Foyer. Cette 
initiative a été accueillie favorablement par tous.

12 octobre 2019, lors du conseil d’administration, nous avons eu le plaisir d’accueillir 
le directeur Pierre BOUAT, Paul BRIENS, Psychologue et Bruno ZIEDS éducateur 
spécialisé et membre sympathisant de l’AAE, Dauphine MOREAU et ses deux amis 
étudiants en sociologie. Après une présentation du nouveau directeur Pierre 
Bouat, le débat s’est rapidement porté sur les conclusions d’une étude réalisée 
par les étudiants, à l’aide d’interviews. Le sujet portait sur sur le ressenti d’ anciens 
pensionnaires après leur sortie de l’établissement à leur majorité.
Les personnes présentes ont participé à la réflexion quant au «devenir» des jeunes 
de l’ASE après leurs 18 ans .    
30 % des SDF sortent actuellement de divers foyers. Pour éviter cela, une solution 
doit être recherchée pour guider ces jeunes à mieux préparer leur sortie des 
établissements. 

Différentes hypothèses ont été abordées :
- Comment sortir avec le meilleur bagage possible ?  
- Accompagnement par d’anciens pensionnaires = tutorat, parrainage ?
Réflexions et enjeux à poursuivre: 
- Comment fait-on pour que ces jeunes puissent avoir les ressources pour se 
débrouiller plus tard ?
- Comment notre association peut-elle être un appui, un soutien ? 
Se retrouvent -ils lors de la fête des anciens ? Ont-ils envie de passer à autre chose ?  
Restent-ils en contact avec un éducateur ? Se servent-ils de cet éducateur comme 
un garde-fou ? Certains jeunes arrivent tard au sein du foyer, comment faire pour 
les préparer à la vie active sur 1 an ou 2 ans ?
Cette réflexion va se poursuivre avec les professionnels de l’établissement. 
Nul doute que l’expérience vécue par d’anciens pensionnaires pourra nous guider 
dans cette recherche de solutions.    

Échos du conseil d’administration de l’AAE

Une partie du groupe au cimetière gallo-romain



Nouvelles des «P’tits Frais»  

Venant du fin fond de la galaxie, le vaisseau Star Wars a fait une halte au Foyer de 
la Jeunesse Charles Frey.
A la grande surprise et à la joie des enfants, Dark Vador et 12 autres personnages ont 
fait leur apparition.
Certains enfants étaient intrigués, d’autres un peu apeurés mais tous fascinés par la 
rencontre des différents personnages de la Série Star Wars. Les enfants ont reçu des 
cartes à l’effigie des personnages et ainsi ont pu se familiariser avec les différents 
soldats entre la force lumineuse des Jedi et la force obscure des chevalier Sith.
Les jeunes des groupes ont posé pour des photos avec leurs cosplays préférés et 
participé à des ateliers créatifs : dessins, réalisations de colliers ou badges de différents 
personnages, confection d’un mini-sabre lumineux. Les jeunes du Foyer, accompagnés 
des professionnels, ont profité de cet après midi dans l’univers Star Wars qui s’est 
terminé par un bon goûter partagé.
Chacun a pu repartir avec le souvenir d’ un bon moment inter-galactique.
L’établissement tient à remercier l’association, 501st legion French Garrison, pour son 
soutien et sa présence en ce bel après-midi du 4 décembre 2019. S.A.

Il y a quelques années, les enfants du Foyer réalisaient leur propre journal 
appelé le P’tit Frais élaboré avec la bibliothécaire Marianne Kurtz. 
Aujourd’hui, la Gazette de l’association vous livre une page sur les activités 
des enfants au Foyer. Vous pouvez retrouver ces «news» sur le site de 
l’établissement                          https://www.foyer-charles-frey.fr

Le Mercredi 16 janvier 2019, s’est tenu au foyer de la Jeunesse Charles Frey, un 
conseil des jeunes dédié au projet d’aménagement de la place Henri Will. Cette 
instance de représentation des enfants accueillis, a pu émettre son avis et ses 
suggestions pour l’amélioration du parc et de la place situés devant le foyer. 
Les propositions des délégués de chaque groupe d’internat et de l’accueil de 
jour Neudorf ont été présentées aux deux représentantes de l’Eurométropole.

Rencontres inter-générationnelles
Les représentantes de l’Eurométrople ont expliqué l’intérêt de l’amélioration de 
cette place. Elles ont rappelé que ce projet concerne toutes les personnes vivant 
aux environs et que ce parc peut favoriser les rencontres inter-générationnelles.
Les enfants et les jeunes ont fourni un travail détaillé et de belles idées préparées 
avec leurs éducateurs. Chaque groupe d’enfants a pu exprimer ses constats 
et ses envies pour l’embellissement du parc et tracer les aménagements sur 
un plan. Le groupe Accueil de jour Neudorf a réalisé des dessins pour illustrer 
leur vision « idéale » de ce parc .

Nouveaux jeux 
Les plus jeunes ont surtout mis en avant leur envie de nouveaux jeux plus 
variés, comme une balançoire. Ils souhaiteraient disposer d’un jardin partagé 
avec un bac à compostage et une maison à insectes. Il leur semble important 
de distinguer chaque espace par âge et besoins, comme un parc de jeux 
adaptés pour les petits enfants, et un espace pour les plus grands, avec un mur 
d’escalade, un terrain de pétanque, des agrès de musculation…
Les groupes Séjour ont proposé une tyrolienne, des trampolines, des 
toboggans, et pourquoi pas un parcours de mini-golf et aussi des toilettes 
extérieures. 

Manque de sécurité
 Les plus grands ont fait le constat que ce parc n’est pas  «sécurisant » surtout 
le soir: «c’est flippant » de le traverser. Ils ont aussi mis en avant que ce parc 
n’est pas agréable actuellement du fait du manque de lumière et de la saleté 
(« l’herbe est minée de crottes de chien »). Ils proposent donc des canisites ou 
promenades pour chiens. La question de l’éclairage a été discutée, les enfants 
se déplaçant tôt le matin ou en fin d’après-midi, parfois dans l’obscurité. Il a été 
suggéré de faire des chemins lumineux, des éclairages solaires, et pourquoi 
pas des lumières à détection de présence.

Espaces verts
Les espaces verts et de détente sont beaucoup mis en avant, l’envie de jeux 
d’eau également. Enfin, le besoin de parkings en extrémité du parc a été rappelé 
sur différentes présentations.
De cet échange, il ressort que tous sont unanimes sur la nécessité d’aménager 
la place Henri Will, ce bel espace au cœur de la vie quotidienne des enfants 
du foyer.

Séjour solidaire 
 au Cameroun

Le service «Appartement» 
organise avec la Congrégation 
des Sœurs de la Croix, un 
séjour solidaire au Cameroun 
pour dix jeunes âgées de 16 

à 18 ans. L’objectif du groupe est de mettre en place 
un centre de vacances pour les enfants défavorisés 
du quartier d’Akono et leur proposer différentes 
animations culturelles, créatives et sportives. De plus, 
le groupe sera amené à passer du temps et partager 
des moments conviviaux avec les personnes âgées 
isolées accueillies à la maison SARA. Pour mener à 
bien notre projet, nous avons besoin de vous. Motivés, 
les jeunes mènent tout au long de l’année des actions 
afin de récolter des bénéfices, mais cela ne sera pas 
suffisant. 
Nous nous adressons à vous et comptons sur votre 
générosité pour nous soutenir dans la réalisation de 
ce projet.

Cette page des activités des jeunes, est publiée avec l’aimable autorisation de la direction du Foyer de la Jeunesse Charles Frey.

Projet d’aménagement de la place Henri Will 



 Je soussigné(e),  déclare vouloir  réserver 

  [  ____  ]    repas adultes : 25,-      x  ........        Total: ............
  [  ____  ]    repas enfants : 15,-(*) x ........         Total: ............  

 
Nom : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Adresse : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

     Téléphone : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

verse la somme totale de ........................ euros 
par chèque  libellé au nom de : «Association des Anciens Élèves».

Réservation : 143 ième Anniversaire  -   dimanche 8 mars 2020 dès midi  

Talon à retourner avant le 1er mars à  :
Christian PFEIFFER    24,   rue Douillac    67610    LA  WANTZENAU

 

* Tarif  p/ «Enfants»  6 à 12 ans 

Choucroute Royale

Vacherin glacé

Café

(boissons en sus) 
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N’oubliez pas de rajouter  8,- €  pour votre cotisation à l’association  

Inscriptions : 201, avenue de Colmar 
67100 STRASBOURG Tél.:  03 88 79 14 70 

Dimanche 14 juin 2020
 72ème Assemblée Générale de la Passerelle d’Azur 

à Illkirch - salle Milius

Après le dépôt de gerbe au monument 
aux morts, place Henri Will à 10h15 et 
l’assemblée générale à 10h30 dans la salle 
des Fêtes du Foyer Charles Frey . . . 
 
nous nous rendrons au Chalet du Kurgarten 
qui se situe au cœur du magnifique parc du 
même nom, sur les berges du Ziegelwasser 
dans le quartier du Neudorf à Strasbourg.

Les places sont limitées à 110 personnes. 

Toute inscription au repas ne sera validée 
qu’après réception du paiement.

La chorale est de retour !

Tous les anciens se souviennent  
de l’existence d’une chorale dans 
l’établissement à différentes époques. 
La dernière chorale était dirigée par 
Jules Kaufmann. (voir photo 1983)
Une nouvelle chorale  a vu le jour en 
septembre 2019. 
Elle a la particularité de réunir 
enfants, jeunes et professionnels de 
l’établissement. 
La première prestation lors du 
spectacle de Noël a été unanimement 
appréciée.
Les choristes, avec leur coach Elena 
Hurstel préparent depuis début 
janvier leur concert de printemps .

Bravo à tous . . .  chantez maintenant ! 1983


